

7 DAYS SANTÉ & CONSO

18-11-2024



Dossier patient partagé : une nouvelle ère pour la médecine au Maroc



www.pressplus.ma



LE KIOSQUE 2.0 DE L'ODJ MÉDIA

100%
FREE



Pressplus est le kiosque 100% digital et augmenté de **L'ODJ Média** du groupe de presse **Arrissala SA** qui vous permet de lire une centaine de nos **magazines, hebdomadaires et quotidiens** gratuitement.

Que vous utilisiez votre téléphone mobile, votre tablette ou même votre PC, **Pressplus** vous apporte le kiosque directement chez vous



SCAN ME

Dossier patient partagé : une nouvelle ère pour la médecine au Maroc

Le Maroc à l'aube d'un système de santé intelligent : un tournant décisif pour patients et professionnels

Le Maroc s'apprête à franchir une étape majeure dans la modernisation de son secteur de la santé.

Un système de santé national intelligent est en cours de mise en place, porté par un consortium de sociétés de renom : Mediot, Nextronic, Stella Technology INC et Sivsa Soluciones Informáticas SUCC. Ce projet, attribué pour un montant de 180,5 millions de dirhams, promet de transformer radicalement les pratiques médicales et l'accès aux soins dans le Royaume.

Un objectif ambitieux : centraliser et fluidifier les soins

Le cœur de ce projet réside dans la création d'un Dossier Patient Partagé (DPP) national. Cette plateforme centralisée vise à rassembler toutes les informations médicales des citoyens en un seul point d'accès.

Pour les patients, cela signifie un suivi simplifié et une prise en charge plus adaptée. Pour les professionnels de santé, c'est l'assurance d'une meilleure coordination et d'un accès en temps réel à des données critiques.

En pratique, ce système intelligent repose sur une technologie de pointe qui permet de fluidifier les interactions entre les différents acteurs de la santé, qu'il s'agisse des médecins, des hôpitaux, ou encore des laboratoires.

À terme, l'objectif est de renforcer l'efficacité des soins tout en garantissant une sécurité optimale des données personnelles des patients.

Le premier bénéficiaire de cette révolution numérique est sans conteste le patient. Grâce au DPP, les informations médicales, souvent éparpillées entre divers établissements, seront désormais accessibles de manière instantanée.



Cela se traduit par :

Un diagnostic plus rapide et précis : Les antécédents médicaux sont immédiatement disponibles, réduisant ainsi les délais de prise en charge.

Une réduction des erreurs médicales : La centralisation des données diminue les risques liés aux informations incomplètes ou perdues.

Une expérience améliorée : Les patients n'auront plus à répéter leur historique à chaque consultation, une démarche parfois fastidieuse.

Un outil au service des professionnels de santé

Pour les professionnels, ce système intelligent est un véritable atout. Il facilite non seulement l'accès aux données, mais aussi la prise de décisions. Les avantages sont nombreux : Une meilleure coordination : Les dossiers médicaux partagés permettent aux médecins et spécialistes de travailler ensemble plus efficacement.

Une optimisation des ressources : En limitant les examens redondants et les prescriptions inutiles, le système contribue à une gestion plus rationnelle des infrastructures et des équipements.

Un support technologique avancé : Grâce à l'intégration de l'intelligence artificielle, les professionnels disposent d'outils d'aide à la décision clinique, renforçant ainsi la qualité des soins.

Ce projet s'inscrit dans une dynamique plus large de réforme du système de santé marocain, avec une ambition claire : offrir un service de santé moderne, accessible et performant pour tous les citoyens. La transition numérique constitue un levier majeur pour répondre aux défis actuels du secteur, qu'il s'agisse de la saturation des infrastructures ou du manque de coordination entre les différents niveaux de soins.



FIV : Marrakech au cœur de l'innovation

Le 22e Congrès Mondial sur la Fécondation In Vitro s'est tenu à Marrakech, réunissant plus de 85 experts internationaux venus de 60 pays.

Sous le thème "Pas de frontières dans les technologies de l'assistance médicale à la procréation (AMP)", l'événement a exploré les innovations en FIV, de la congélation des embryons à l'intelligence artificielle dans les cliniques.

Des pathologies comme l'endométriose ou le SOPK ont été abordées, tout comme l'éthique en santé reproductive.



Le Maroc lance un projet de 10.000 hectares d'arganiers

Le Maroc met en place un projet ambitieux de plantation de 10.000 hectares d'arganiers, piloté par l'Agence pour le Développement Agricole (ADA).

Ce programme vise à passer de l'exploitation forestière à une culture agricole en vergers aménagés, tout en améliorant la chaîne de valeur de l'arganier. Financé par le Fonds Vert pour le Climat, le projet DARED a pour objectifs la réduction des émissions de CO₂ et l'amélioration des conditions de vie des communautés rurales.



Le Maroc vise 1,9 milliard de m³ d'eau dessalée d'ici 2030

Le Maroc prévoit de multiplier par huit sa capacité de dessalement d'eau, passant de 250 millions de m³ à 1,9 milliard de m³ d'ici 2030, avec l'objectif de répondre à la demande croissante en eau.

Cette stratégie s'appuie sur des infrastructures modernes et une politique énergétique axée sur les énergies renouvelables pour réduire les coûts et l'empreinte carbone.

Des projets de grande envergure sont déjà en cours à Casablanca, Sidi Ifni, Laâyoune et Dakhla, avec un investissement total de 1,19 milliard de dirhams. La gestion environnementale et la protection des écosystèmes marins sont également une priorité.

Brèves Santé & Conso



Le blues du dimanche soir, faut-il s'inquiéter ?

Le blues du dimanche soir touche de nombreuses personnes, provoquant une mélancolie passagère en fin de week-end.

Bien que ce phénomène ne soit pas une pathologie en soi, il peut être lié à une anticipation anxieuse de la semaine à venir, à des changements de rythme ou à une utilisation excessive des réseaux sociaux.

Si ce malaise persiste et s'accompagne de symptômes comme une perte d'énergie ou un épuisement, cela peut signaler un trouble plus grave, comme une dépression ou un burn-out.

Stimuler son métabolisme : la méthode japonaise

Les femmes japonaises, reconnues pour leur silhouette élancée et leur longévité, s'appuient sur une méthode ancestrale : maintenir la chaleur corporelle.

Cette approche repose sur des pratiques comme éviter les boissons froides, consommer des aliments réchauffants et privilégier des exercices qui stimulent la circulation.

Scientifiquement, une température corporelle stable favorise la thermogenèse, activant le métabolisme et renforçant le système immunitaire.



Diabète : bouger, c'est prévenir !

L'activité physique est essentielle pour prévenir et gérer le diabète, en améliorant la sensibilité à l'insuline et en réduisant la dépendance aux traitements médicamenteux.

Des initiatives récentes ont montré que de simples gestes quotidiens, comme marcher ou prendre les escaliers, suffisent pour profiter de ses nombreux bienfaits : meilleure santé mentale, prévention des cancers et des maladies cardiovasculaires, et gestion du poids. Pratiquer 30 minutes d'exercice dynamique par jour, associées à des activités de renforcement musculaire, aide à transformer durablement les habitudes, tant pour les soignants que pour les patients.

Mpox : le Maroc en tête avec un test PCR innovant recommandé par le CDC Afrique

Le Centre africain de contrôle et de prévention des maladies (CDC Afrique) a recommandé, via son Comité consultatif des diagnostics (DAC), le premier test PCR en temps réel pour la Mpox fabriqué localement au Maroc. Ce test, développé par Moldiag, sous la dénomination UM6P-MAScIR MPOX qPCR 1.0, marque une avancée majeure pour l'autonomie sanitaire du continent.

Cette reconnaissance met en avant la fiabilité et l'efficacité de cette innovation marocaine, renforçant ainsi le rôle stratégique du pays dans les initiatives de santé publique en Afrique.

Le CDC Afrique rappelle que cette initiative s'inscrit dans le cadre d'un effort plus large de l'Union africaine pour améliorer la résilience des systèmes de santé africains face aux crises sanitaires.



Pour appuyer les États membres, le CDC Afrique a déployé des kits de test PCR, des outils de séquençage génomique et des cartouches GeneXpert, tout en offrant des formations sur la gestion des échantillons, la biosécurité et les techniques de dépistage moléculaire.

Le Comité consultatif des diagnostics joue un rôle crucial en fournissant des recommandations pour les technologies de diagnostic, garantissant leur conformité aux normes de qualité établies par l'OMS.

Le processus de validation du test marocain s'est appuyé sur une évaluation rigoureuse, incluant une analyse indépendante menée par l'Institut national de recherche biomédicale (INRB) en République démocratique du Congo. Le test satisfait aux critères définis par l'OMS pour le diagnostic de la Mpox, ce qui en fait une ressource clé pour répondre à l'épidémie.

Cette recommandation souligne également les efforts conjoints du CDC Afrique et de l'AUDA-NEPAD pour promouvoir des solutions diagnostiques locales et fiables. La directrice générale de Moldiag, Nawal Chraïbi, a salué cette avancée, affirmant l'engagement de son entreprise à renforcer la résilience sanitaire en Afrique par des technologies innovantes et accessibles.

Enfin, il est important de noter que la Mpox reste une menace majeure, déclarée urgence sanitaire continentale par le CDC Afrique et urgence internationale par l'OMS. Cette reconnaissance du test marocain constitue une étape clé dans la lutte contre cette maladie virale sur le continent africain.



Interview de la semaine



L'Impact des émotions sur la santé physique et psychologique

Dans le dernier épisode du podcast "Allo Tbib", le Dr Mohamed Amin Raho aborde un sujet crucial : l'influence des émotions sur la santé physique et mentale.

Spécialiste en psychothérapie interne, il met en lumière le lien entre les troubles psychologiques et les maladies physiques, soulignant l'importance d'une approche holistique pour traiter ces problématiques.



Dans le dernier épisode du podcast "Allo Tbib", le Dr Mohamed Amin Raho aborde un sujet crucial : l'influence des émotions sur la santé physique et mentale.

Spécialiste en psychothérapie interne, il met en lumière le lien entre les troubles psychologiques et les maladies physiques, soulignant l'importance d'une approche holistique pour traiter ces problématiques.

L'épisode explore également comment le développement de l'enfant est affecté par les interactions parentales. Une éducation positive peut prévenir des problèmes psychologiques, tandis qu'une négligence peut avoir des effets dévastateurs sur la santé mentale à long terme.

Cliquer sur l'image pour suivre cette émission au complet

I WEEK

L'HEBDOMADAIRE EN BRÈVES



+25.000
LECTEURS PAR SEMAINE

Retrouver tous les anciens numéros de notre I-WEEK sur :
www.pressplus.ma

      @lodjmaroc



SCAN ME!